

El régimen chavista reprime una nueva marcha opositora

Decenas de miles de venezolanos protestan contra el Gobierno. Los choques entre el oficialismo y los manifestantes ocasionan al menos dos muertos

F. MANETTO / E. SCHARFENBERG
Caracas
La oposición venezolana exhibió ayer su fortaleza frente al chavismo. Decenas de miles de ciudadanos se manifestaron contra el Gobierno de Nicolás Maduro, que convocó una movilización paralela en un bastión del oficialismo. La meta de las fuerzas convocadas por la opositora Mesa de Unidad Democrática (MUD) era la Defensoría del Pueblo, ubicada en la zona controlada por el

chavismo. Los choques entre el oficialismo y los manifestantes dejaron al menos dos muertos.

Los dirigentes de la oposición —encabezados por Henrique Capriles, gobernador del Estado de Miranda y líder de Primero Justicia— calificaron la movilización como “la madre de todas las mar-

chas”. Sus reivindicaciones son, fundamentalmente, cuatro: la celebración de elecciones; la liberación de presos políticos; el establecimiento de un “canal humanitario” para mitigar el desabastecimiento de comida y medicamentos; y el reconocimiento del Parlamento, de mayoría opositora.

La marcha chavista y la de la oposición discurrieron en zonas distintas de la ciudad, pero se cruzaron en varios puntos, en los que se produjeron enfrentamientos. Centenares de policías y militares protegían en las calles las zonas ocupadas por los manifestantes chavistas. Capriles fue recibido con el lanzamiento de gases lacrimógenos. La militarización de Venezuela en los días previos a estas concentraciones contribuyó a tensar el ambiente. **PÁGINA 3 Y 4**

Nicolás Maduro denuncia un complot militar contra el Ejecutivo



Manifestantes convocados a “la madre de todas las marchas” se concentraron ayer en Caracas contra el régimen de Maduro. / CHRISTIAN VERON (REUTERS)

Musulmanes y cristianos franceses afrontan las elecciones con diferente ansiedad

Un voto pensando en mi dios

RUBÉN AMÓN, **Marsella**
ENVIADO ESPECIAL
¿Influirá la religión en unas elecciones presidenciales como las francesas del próximo domingo que se podrían decidir por la mínima? Los musulmanes, de los que no existe en Francia un censo oficial, no tienen un voto homogéneo. “Estarían más cerca del

discurso abierto e inclusivo de Macron, Mélenchon o Hamon”, explica el sociólogo Jérôme Fourquet. François Fillon, por su parte, llama al voto católico, no mayoritario pero sí relevante, confesando con orgullo su credo y renegando del matrimonio homosexual o de la adopción por familias monoparentales. **PÁGINAS 6 Y 7**



México resiste los primeros cien días de Donald Trump

La economía ha seguido expandiéndose tras la llegada del republicano

IGNACIO FARIZA, **México**
La situación económica en México dista mucho de ser la mejor, pero el cambio de tono de los funcionarios de Estados Unidos —no tanto el de Donald Trump, que ha vuelto a amenazar con salirse del TLCAN— y el moderado impacto de la incertidumbre sobre las principales variables macroeconómicas auguran un futuro menos oscuro del que se preveía. La economía mexicana ha seguido expandiéndose en los primeros compases de 2017, según las estimaciones. **PÁGINA 35**

Videgaray quiere que el comercio con EE UU “siga siendo libre”

P36

Macri apela al proteccionismo para reactivar la industria

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
El presidente Mauricio Macri ha tenido como bandera el impulso de la inversión extranjera, pero la caída del consumo lo ha obligado a dar un paso atrás para reactivar la industria argentina. El macrismo prepara una ley para privilegiar a las empresas nacionales en los proyectos de infraestructura, la apuesta oficial como motor del crecimiento ante el estancamiento del sector privado. **PÁGINA 38**

ADEMÁS

Madrid, el abismo de corrupción del partido de Rajoy

Las autoridades detienen a Ignacio González, expresidente de la Comunidad de Madrid. **P16 Y 17**



El Instituto Cervantes sale en defensa de Max Aub **P25**

La homeopatía confunde a los españoles **P24**